

Fecha: 30-01-2026

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: Demolición del Liceo Eduardo Frei marca el inicio efectivo de su reconstrucción

Pág. : 2

Cm2: 567,4

VPE: \$ 650.839

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

INSTITUTO COTOLIVO DE SU RECONSTRUCCIÓN

RETHA HECHERDORF  
Monte Patria

Inicio de la demolición de su infraestructura, el Liceo Bicentenario Eduardo Frei Montalva dio un paso decisivo hacia su reconstrucción. El retiro del pabellón estructural marca el comienzo del plan de reposición del establecimiento, luego de años de planes, postergaciones y desostenidas de la comunidad

dad fue encabezada por la autoridad de Educación, Alejandra Infante, y autoridades municipales, del liceo y representantes de la comunidad. Los docentes y apoderados del Ministerio de Educación explicaron que la demolición permite liberar el espacio para que se emplazará la nueva infraestructura. El inicio tiene un carácter simbólico importante, porque marca un hecho concreto a la medida", sostuvo Infante, agregando que el proceso también "reconstruir la confianza con el Estado y su compromiso de responder a las demandas de la ciudadanía". La subsecretaria recordó que el liceo arrastra una deuda histórica: "El inicio de las obras constituye un cumplimiento. Aquí hay una de larga data del Estado con la comunidad y como gobierno nos haciendo cargo de esa deuda".

## RUPTURA ESTRUCTURAL

La demolición corresponde a un pabellón que presentaba daño estructural y se mantenía inutilizado desde el terremoto de 2015. Según Infante, la estructura representaba una amenaza para la seguridad y para la accesibilidad al liceo. Su retiro era una condición para avanzar. "Es de un edificio que no podía ser utilizado y cuya demolición era necesaria para limpiar el terreno donde se construirá el nuevo establecimiento", indicó la autoridad.

## AS Y CONTINUIDAD ESTRUCTURAL

La demolición cuenta hoy con una base

**La demolición de un pabellón con daño estructural dio el vamos formal al proyecto de reposición del establecimiento. La subsecretaría de Educación, el municipio y la comunidad educativa coinciden en que el hito da paso a una nueva etapa, con garantías administrativas y el desafío de cumplir los plazos comprometidos.**



CEDIDA

Tras años de espera, el Liceo Bicentenario Eduardo Frei Montalva inició su proceso de reconstrucción con la demolición de infraestructura dañada.

**"ESTE INICIO TIENE UN CARÁCTER SIMBÓLICO MUY IMPORTANTE, PORQUE ENTREGA UN HECHO VISIBLE Y CONCRETO A LA COMUNIDAD"**

**ALEJANDRA ARRATÍA**

SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN

institucional sólida. "El convenio con el municipio ya fue aprobado por Contraloría y los recursos comenzaron a ser transferidos", indicó Arratía, precisando que la licitación del plan de contingencia se encuentra en curso y deberá adjudicarse durante la primera quincena de marzo.

Además, la reposición se ejecutará mediante una nueva metodología de infraestructura educacional desarrollada junto a la empresa pública Desarrollo País, modelo que también se aplica en territorios con deudas históricas. "Estamos usando mecanismos nuevos que nos permiten avanzar con mayor rapidez en proyectos que llevaban demasiado tiempo detenidos", señaló.

## "UN PROCESO QUE NO TIENE VUELTA ATRÁS"

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, Cristián Herrera Peña, valoró el inicio de las obras como un punto de inflexión.

"Estamos viviendo un momento que por mucho tiempo pensamos que no iba a llegar. Desde que asumimos hemos

trabajado para que se concretara la demolición y comenzar a sanar las heridas que dejó el terremoto de hace casi diez años. Con esta demolición se inicia un proceso que ya no tiene vuelta atrás", señaló. "Estamos felices, este es el inicio de reconstruir la confianza con el estado y de que nuestros jóvenes que estudian en el Liceo Eduardo Frei Montalvo o que piensan en estudiar, vean cómo se comienza a concretar un compromiso del presidente", agregó.

## COMUNIDAD EDUCATIVA: DIGNIDAD Y VIGILANCIA CIUDADANA

Consuelo Infante, apoderada e integrante del Centro de Padres, destacó el rol activo de las familias. "Como

Centro de Padres estamos muy contentos y satisfechos de que por fin comience la demolición. Tuvimos que ser parte activa de la presión social para que se dieran las condiciones y eso finalmente se logró", señaló.

Infante recordó el impacto de la demolición en las familias y estudiantes. "Son casi diez años con hijos estudiando en containers. Por eso es tan importante que el aparato público se tome en serio la dignidad de nuestra comuna y actúe en consecuencia", señaló.

De cara a las próximas etapas, advirtió que el proceso será extenso y exigirá compromiso colectivo. "Ahora comienza un proceso largo, que va a requerir paciencia y espíritu colaborador de toda la comunidad educativa, para que el resultado final realmente sea amplio", expresó.

Con el inicio de la demolición ya en marcha, el proyecto de reposición del Liceo Bicentenario Eduardo Frei Montalva entra en una fase clave, que contempla etapas de contingencia, diseño y construcción del nuevo establecimiento.

Autoridades y comunidad coincidieron en la importancia de mantener el seguimiento del proceso y asegurar el cumplimiento de los plazos comprometidos, para concretar una solución definitiva a una demanda histórica de la comuna.